

“LXIV LEGISLATURA DE LA PARIDAD DE GÉNERO”

Ciudad de México, a 1 de diciembre de 2018.

**ALEJANDRO ENCINAS RODRÍGUEZ**

**Subsecretario de Derechos Humanos, Población  
y Migración, de la Secretaría de Gobernación  
del nuevo Gobierno**

**Entrevista concedida a los representantes de  
los medios de información, previa a la Sesión  
de Congreso General, en el Palacio Legislativo  
de San Lázaro**

**PREGUNTA.-** Por principio de cuentas, hablemos un poquito de esta Cuarta Transformación ¿comienza el día de hoy oficialmente? 70 por ciento de los mexicanos confían mucho en este gobierno.

**RESPUESTA.-** Hoy inicia una nueva etapa en la historia de nuestro país. Hay que tener confianza en que el país tendrá un nuevo rumbo; un rumbo democrático que pondrá en el centro de la atención la dignidad y los derechos de las personas.

**Pero hay que trabajar muy fuerte, son muchos años de abandono y tenemos un profundo rezago que ha llevado a la desigualdad y a la violencia, y en ese sentido, tendremos que enfocarlos. Primero ...**

**PREGUNTA.-** Los primeros 100 días.

**RESPUESTA.-** Los primeros 100 días a rectificar el camino. Tenemos que poner en el centro de la atención a las personas. Reivindicar el interés público sobre el de los particulares, y garantizar las libertades y los derechos humanos de todos los mexicanos.

Y esto implica bienestar, enfrentar la desigualdad, pero fundamentalmente que el gobierno cumpla su función, que reivindicemos el interés público y se actúe con limpieza, con honestidad en el ejercicio del gobierno.

PREGUNTA.- El caso Ayotzinapa, me parece que seguirá haciendo ruido también en este nuevo gobierno. La CNDH da una recomendación, la acepta el gobierno, pero las organizaciones no están muy contentas.

RESPUESTA.- Bueno, la acepta el gobierno, para que la cumpla el siguiente. Como lo hicieron con todas las recomendaciones internacionales.

Hoy tenemos que atender dos mil 800 recomendaciones de distintos organismos en materia de violaciones a los derechos humanos. Las vamos a atender todas.

Y en el caso de Ayotzinapa vamos a reabrir las investigaciones, y vamos a ir a fondo para conocer la verdad y que se haga justicia.

PREGUNTA.- ¿Será el primer gran reto, éxito del ...?

RESPUESTA.- Bueno hay muchos retos, pero este es uno de los que encararemos de inmediato, y pronto daremos un anuncio al respecto.

PREGUNTA.- ¿Anuncio en cuanto a lo que hizo la CNDH de encontrar ...?

RESPUESTA.- Como vamos a abordar nosotros la investigación para esclarecer los hechos lamentables de la trágica noche de Ayotzinapa.

PREGUNTA.- ¿Se reabrirá todo?

RESPUESTA.- Todo. Absolutamente todo lo vamos a revisar.

PREGUNTA.- ¿Algún tiempo en específico?

RESPUESTA.- No puede haber tiempo, menos aún después de cuatro años de esta tragedia. Pero vamos a trabajar con los organismos nacionales e internacionales para que tengamos certeza de qué pasó y dónde están los muchachos.

**PREGUNTA.-** ¿Entregan el gobierno en una de las peores crisis humanitarias del país?

**RESPUESTA.-** Es la peor crisis humanitaria. Nuestro país vive una crisis humanitaria, una crisis de derechos humanos y por supuesto lo que hay que recuperar, es la paz y la reconciliación entre todos los mexicanos.

**PREGUNTA.-** Un último consejo para la gente que no confía mucho en la Cuarta Transformación.

**RESPUESTA.-** Pues que tenga confianza, no vamos a defraudar el voto ciudadano y vamos a honrar no sólo nuestros compromisos, sino vamos a trabajar muy fuerte para enfrentar esta adversidad.

**PREGUNTA.-** El caso Ayotzinapa ¿si va a haber resultados más certeros esta vez?

**RESPUESTA.-** Sin lugar a dudas, y van a ser satisfactorios para los padres y todas las personas.

**PREGUNTA.-** En los últimos días bajo un poco la aceptación de López Obrador ante la población.

**RESPUESTA.-** No lo veo, en algunas encuestas yo las veo distintas. Pero creo que no deben preocuparnos las encuestas; deben preocuparnos los resultados, y este país va a cambiar.

**No se va a gobernar por encuestas.**

**PREGUNTA.-** En el caso Ayotzinapa hay una resolución pendiente todavía, que está por revisar la Suprema Corte. ¿Ustedes le darán con esta comisión que llevaras tú, le darán cumplimiento con esa a la sentencia del Tribunal?

**RESPUESTA.-** Yo creo que lamentablemente se tardó mucho la Corte en resolver esta sentencia del Tribunal Colegiado en Reynosa, Tamaulipas, y vamos a tomar una iniciativa con la misma orientación en los próximos días.

**PREGUNTA.-** Es decir, ¿vamos a cumplir la sentencia tal cual viene en sus términos?

**RESPUESTA.- Vamos a cumplir la sentencia, sin que la Corte se haya pronunciado al respecto.**

**Gracias.**

**-- oo0oo --**